



## “No me gusta volar”, confiesa Pedro Haces

—¿Aspiras a ser un **Fidel Velázquez?**, preguntamos a **Pedro Haces Barba**, líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM).

—No quiero caer en esos vicios, respondió el también diputado federal de Morena, que a sus 59 años inició su tercer y último periodo sexenal al frente de la citada confederación.

“No puedes estar sentado tanto tiempo en una misma silla, sin movilidad”, añadió.

**Haces** ha estado en el centro de la polémica. Le reprochan haberle prestado un helicóptero a su jefe político y amigo **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara alta. El tema escaló a los más altos niveles. Llegó hasta **Claudia Sheinbaum**, vía una pregunta en la “mañanera del pueblo”. La Presidenta la aprovechó para dar un jalón de orejas al jefe de la bancada guinda. “Debemos poner el ejemplo”, dijo. **Monreal** se vio obligado a disculparse públicamente.

\* De ése y otros temas charlamos con el diputado **Haces** en sus oficinas del Palacio Legislativo de San Lázaro. Lo primero que nos llamó la atención fue la presencia ahí de **Lord Molécula**. Preguntamos, ¿a qué vino? “Es un buen amigo y hay un proyecto para el Canal del Congreso que me están trayendo”, respondió **Haces**.

Ya entrados en la entrevista, cuestionamos:

—A las críticas que te hacen, porque te ha llovido ¿qué respondes?, cuestionamos.

—Algo debo de tener para que me critiquen. Si no fuera yo quien soy y no hiciera lo que hago, a lo mejor no me criticarían.

“No pueden superar el éxito. Entonces, como dijo El Quijote: ‘Ladran, Sancho, seguimos cabalgando’. Y entre más cabalga, más van a venirme a saludar”, puntualizó.

—Dicen que tu comportamiento no empata con la austeridad republicana que presume la cuatroté.

—Soy un hombre congruente. Toda mi vida he sido el mismo. No soy hipócrita como muchos políticos en este país que esconden lo que tienen.

“Yo no tengo por qué esconderlo. Tengo empresas en España, en Las Vegas, en México, desde mucho antes de que CATEM existiera. Pagan impuestos. Mi forma de vida la voy seguir llevando siempre igual. Soy un hombre feliz. Entre más hablen de mí, más importancia me dan y más compromiso tengo con los trabajadores”.

—¿Y lo que dice la presidenta **Sheinbaum** de que en Morena hay que poner el ejemplo de la austeridad?, insistimos.

—La presidenta **Claudia Sheinbaum** es una mujer que no sólo respeto, le tengo cariño y admiración. ¿Quién no puede admirar a la primera mujer que en este país llega a gobernar?

“Pero ella sabe que **Pedro Haces**, desde hace muchos años, va, viene, camina, sube y baja. Para mí este tipo de aparatos (helicópteros) no son de placer. A mí me gustaría que muchos de los que me critican dijeran ‘cómo se juega la vida **Pedro Haces**, yendo y viniendo a cuatro estados en un sólo día, atendiendo a la gente’.

“No voy a cambiar, no voy a dejar de usarlos, porque tengo que transportarme por todo el país. Te voy a confesar algo: no me gusta volar y llevo 30 años haciéndolo. No me gusta, como me gustan los toros”.

—¿Qué les respondes a los que dicen que perjudicas la imagen de **Ricardo Monreal**?

—No, yo no perjudico la imagen de nadie. Cada quien es responsable de sus hechos. **Ricardo**, para mí, es el mejor político que hay en México. Por eso también el golpeteo. A los que brillan los quieren apagar. Aquí hemos hecho un equipo extraordinario.

“Llevamos 43 reformas constitucionales, lo que nunca se había visto en la Cámara de Diputados. El liderazgo que tiene **Ricardo Monreal** no se había demostrado nunca. Para mí es un honor ser miembro de esta legislatura como coordinador de operación política.

“¿Qué tengo carácter? Lo tengo. Para poner orden también se necesita tener carácter. No puede ser la Cámara de Diputados un Montessori. Somos los representantes del pueblo. Esta legislatura ha mostrado civismo, unidad, salvo honrosas excepciones. Es muy difícil”.

—Por ahí dicen que **Ramírez Cuéllar** está relegado...

—Yo no sé si está relegado o no. Mis respetos para él y para los diputados y diputadas por igual. Cada quien construye su vida. Es lo único que te puedo decir.

—Tuviste alguna diferencia con él ¿no?

—Nunca voy a permitir que nadie me diga tramposo. Él me lo dijo y yo no soy tramposo. Soy una gente que trabaja todos los días.

“Yo sé de dónde vienen los golpeteos mediáticos, pero como decía mi querido presidente **López Obrador**: ‘Somos de piel gruesa y nos resbala’”, remató.

\* Hoy se llevará a cabo el 2º Encuentro Nacional Ciudadano, convocado por el Frente Cívico Nacional y muchas organizaciones más. En la agenda está decidir si forman una nueva fuerza política de oposición. La cita es a las 10 de la mañana en el Gran Foro, a un costado de la estación del Metro Tasqueña.